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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
к концу дня местами дожди; ветер юго-восточный, 
умеренный; температура +14…+19.

8 апреля по области – облачно с прояснениями, 
местами дожди; ветер южный, умеренный; темпе-
ратура ночью +4…+9, днём +13…+18.

9 апреля по области – облачно с прояснениями, 
временами дождь, местами – с грозой; ветер 
юго-восточный, умеренный; температура ночью 
+5…+10, днём +15…+20.
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Сотовая связь – рост и развитие
Соглашение о взаимодействии и сотрудничестве в сфере 

развития инфраструктуры и услуг связи в Воронежской 
области подписано губернатором Алексеем Гордеевым и 
президентом сотового оператора Tele2 Россия Дмитрием 
Страшновым.  Напомним, что масштабные инвестиции в 
регион компания вкладывает со времени начала своей рабо-
ты здесь в  2005 году, и за пять лет они составили более 1,5 
миллиарда рублей. В 2012-2014 годах в строительство будет 
вложено ещё более 320 миллионов рублей.  

инвестиции в железную дорогу
На реализацию инвестиционной программы на Юго-

Восточной железной дороге в этом году планируется напра-
вить более 9,6 миллиарда рублей, что несколько больше, чем в 
прошлом году. Значительный объем инвестиций потратят на 
обеспечение безопасности на железнодорожном транспорте, 
модернизацию пути и на технологическую устойчивость 
производства. Запланированы средства и на техническое 
перевооружение станции Елец, участка Кочетовка – Ртищево, 
на строительство железнодорожного путепровода на станции 
Россошь, реконструкцию вокзала и пассажирской платформы 
станции Поворино.

казна области пополнилась
За три месяца нынешнего года в областной бюджет посту-

пило доходов на сумму 8158,4 миллиона рублей, что на 26,3 
процента больше, чем за аналогичный период прошлого года. 
В структуре поступлений в региональную казну наибольший 
удельный вес занимают налог на прибыль организаций (45,1 
процента), налог на доходы физических лиц (33,1 процента) 
и налог на имущество организаций (9,7 процента). 

на полигоне наведут порядок
По словам начальника ГУ МЧС России по Воронежской 

области Игоря Кобзева, выступившего на совещании в 
правительстве области, особую тревогу вызывает готов-
ность к пожароопасному периоду объектов Минобороны 
РФ, находящихся на территории нашего региона. Наиболее 
грубые нарушения Правил пожарной безопасности имеются 
на полигоне «Погоново». Всё это может привести к воз-
никновению крупного лесного пожара, под угрозу которого 
попадут близлежащие населенные пункты. Разобраться со 
сложившимся положением на полигоне предложено Военной 
прокуратуре Воронежского гарнизона и Управлению лесного 
хозяйства области.

новые машины для полиции
Автопарк ГУ МВД России по Воронежской области 

пополнился 28 служебными автомобилями. Торжествен-
ное вручение ключей прошло на территории Управления 
вневедомственной охраны. Теперь 26 новых ВАЗ-2114 и 2 
«УАЗика» будут помогать группам задержания и оперативно 
реагировать на поступающие сигналы тревоги. Как сообщи-
ли в пресс-службе регионального ГУ МВД России, часть 
полученных автомобилей станет обслуживать территорию 
областного центра, оставшиеся машины распределят в тер-
риториальные отделы полиции.

Списали долги
Федеральная налоговая служба списала накопившиеся 

у россиян за десять лет «неправильные долги», которые 
образовались в результате сбоев во время расчётов и сбора 
персональных данных. В Воронежской области сумма со-
ставила 323 миллиона рублей. В неплательщиках числилось 
почти 300000 жителей нашего региона. Самые большие суммы 
воронежцам были ошибочно начислены на транспортный и 
имущественный налоги. Для многих плательщиков уже про-
сто закончились сроки взыскания.

… и посадить дерево
В Воронеже городское Управление по охране окружающей 

среды призывает всех желающих в весенний посадочный 
период принять участие в озеленении и благоустройстве 
родного города. Воронежцы могут высадить во дворе своего 
дома саженцы деревьев, кустарников, цветов, выращенных 
на дачных участках. Место посадки растения следует со-
гласовать с организацией, обслуживающей дом. Всего же 
мэрия выделит 2,4 тысячи саженцев деревьев и 12 тысяч 
кустарников для весеннего озеленения дворов жилых домов 
и социальных учреждений. 

Библиотека в парке
В мае в Воронеже в парке «Танаис» откроется мини-

библиотека Minibub. Инициаторами мероприятия стали 
сотрудники Центральной городской детской библиотеки 
имени С.Я. Маршака. Для того чтобы почитать книгу, доста-
точно просто прийти в парк. Литература будет выдаваться 
бесплатно без оформления читательского билета. Книги 
можно почитать как в парке, так и взять домой. Книгообмен 
основан на доверии и честности читателей. В такой ориги-
нальной форме библиотекари хотят предложить воронежцам 
подборки книг в новом, открытом месте, в зоне отдыха. Цель 
необычного проекта - продвижение чтения в общественных 
местах. Библиотекари ищут тех, кто поможет  поддержке их 
инициативы.

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1565 ∆ 307 За текущий месяц 10299

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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«Продлить» материнский капитал
Российские парламентарии выступили с предложением 

продлить действие закона до 2025 года. Отметим, что со-
гласно действующему Закону «О дополнительных мерах 
государственной поддержки семей, имеющих детей», который 
даёт право на получение материнского капитала, семьи могут 
получать дотации от государства до 31 декабря 2016 года. 
По данным Пенсионного фонда, к началу этого года выдано 
более 3,3 миллиона сертификатов на получение маткапита-
ла. Как отметила на парламентских слушаниях вице-спикер 
Госдумы Людмила Швецова, «с 2014 года страна вступает 
в период, когда «демографическая кривая» пойдет вниз и, 
если не предпринимать мер, то к 2050 году в России будет 
107 миллионов человек».

Про в Персидском заливе
США и шесть арабских стран зоны Персидского залива 

договорились создать единую систему противоракетной 
обороны, призванную направить «верный сигнал» Ирану, 
сообщает ИТАР-ТАСС. Консультации с Вашингтоном ведут 
Саудовская Аравия, ОАЭ, Катар, Оман, Бахрейн и Кувейт. 
Речь идёт, в частности, о том, чтобы развернуть в зоне залива 
единую радарную сеть и организовать систему обмена ин-
формацией. Комплексы ПРО уже установлены в Саудовской 
Аравии и ОАЭ. Единая противоракетная система призвана, 
в первую очередь, прикрыть от возможного удара нефтяные 
месторождения и терминалы. Окончательное решение пла-
нируется принять к июню нынешнего года.
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Светлана ШамаКина

На сегодняшний день в 
Воронежской области произ-
водится более тысячи тонн 
молока в сутки, что на 15 про-
центов больше, чем в прошлом 
году. Наметилась тенденция к 
увеличению объемов этой про-
дукции. Поэтому уже сейчас 
реконструируются перераба-
тывающие предприятия, к при-
меру, Калачеевский сырзавод, 
который после модернизации 
сможет производить богатый 
ассортимент сыров. 

В рамках инвестпроектов 
в Воронежской области на-
мерены создать эффективные 
сельхозпредприятия, которые 
будут специализироваться на 
производстве молока высшего 
сорта, мяса, а также на выращи-
вании для продажи племенных 
нетелей. 

На совещании шла речь и о 
предоставлении мер государ-
ственной поддержки на регио-
нальном уровне при реализации 
инвестпроектов. Так, принято 
решение об оказании господ-
держки ООО «ЭкоНиваАгро» 
- предприятию, стабильно ра-
ботающему в сфере молочного 

производства.  В рамках этого 
проекта должно быть построено 
два новых молочных комплекса 
на 2000 голов дойного стада 
каждый в Лискинском и Камен-
ском районах. «ЭкоНиваАгро» 
уже сегодня производит 150 
тонн молока в сутки с ежеднев-
ной прибавкой продукции по 
сравнению с прошлым годом. 
Введение в строй двух новых 
комплексов позволит увели-
чить объемы производства 
молока в Воронежской области 
не только в этом, но и в после-
дующие годы. 

Также для более успешной 
реализации проектов в сфере 
молочного скотоводства к на-
чалу нынешней осени решено 
за счёт бюджетных средств 
построить дорогу с твердым 
покрытием от села Попасное, 
что в Лискинском районе, 
до села Крутец Каменско-
го района протяженностью 
7,8 километра. В ближайшее 
время объявят конкурс на 
определение подрядчика. Для 
дальнейшего стимулирования 
развития молочного скотовод-
ства в Воронежской области в 
перспективе рассмотрят еще 
четыре подобных проекта.

К молочным рекам  
и сырным берегам
Будни апК | «Молочная» тема стала 
главной на  совещании, которое провёл  
губернатор Алексей Гордеев

на кафедре материаловеде-
ния и индустрии наносистем 
ВГУ, которой руководит доктор 
физико-математических наук 
Валентин иевлев, открылась 
выставка картин художницы 
Тамары Дербенёвой. 

Валерий КаЗаноВ

То, что вернисаж проходит имен-
но здесь, совсем не случайно. Друже-
ский тандем, который образовался 
четырнадцать лет назад между про-
фессором Валентином Иевлевым и 
художницей Тамарой Дербенёвой, 
давно уже превратился в творческий 
союз. А первыми строгими рецензен-
тами художественной экспозиции 
становятся студенты ВГУ.  

- Тамара Павловна почти каждую 
весну радует нас своими работами. 
Они помогают нам перед сессией 
выйти из «зимней  спячки», под-
нимают настроение. Глядя на эти 
солнечные картины, так и хочется 
сказать: жизнь продолжается, -   де-
лилась впечатлением от увиденного 
одна из студенток университета.

Хотя бы на мгновение заставить 
воронежцев забыть о серой повсед-
невности и увидеть жизнь, полную 
красок, такую цель ставила перед 
собой художница. И, судя по ли-
цам посетителей выставки, ей это 
удалось. 

С творчеством воронежской ху-
дожницы я познакомился семь лет 
назад в Североморске. В Доме офи-
церов Северного флота три недели 
радовала глаза и души жителей 
сурового Заполярья её живописная 
экспозиция. Часть картин Тамара 
Павловна подарила тогда городу 
и экипажу атомного подводного 
ракетного крейсера «Воронеж», с 
которым у неё сложились тёплые, 
дружеские отношения. По просьбе 
подводников она подготовила ра-
боты, на полотнах которых, словно 
бескрайнее море, щедро распле-
скалась природа Центрального 
Черноземья. В дальних походах  на-
поминание о родине лучше любого 
психолога успокоит душу. Некото-
рые североморские газеты тогда и 
окрестили Дербенёву «дизайнером 
субмарины». 

Но не только в северных широтах 
побывали работы Тамары Павловны. 

Пять картин мастера в буквальном 
смысле слова уплыли в Южную 
Америку. В сентябре 2009 года атом-
ный ракетный крейсер «Пётр Вели-
кий» посетил с дружеским визитом  
Венесуэлу. Североморцы подарили 
воронежские пейзажи их президен-
ту, который трепетно относится ко 
всему, что связано с Россией.

Не думал и не гадал, что судьба 
вновь сведёт меня с  Тамарой Дербе-
нёвой. И встречу её не где-нибудь, а 
в родном для неё городе Воронеже. 
Здесь она окончила художествен-
ную школу и художественное учили-
ще. Позднее училась в Харьковском 
художественно-промышленном 

институте. Одно время  жила в По-
лярном, Североморске. И всё же 
основные линии судьбы и душа её 
связаны с Воронежем. Почти все 
полотна Тамара Павловна творит 
мастихином (стальной или роговой 
пластинкой в виде лопатки или 
ножа). По мнению художника, имен-
но такая технология нанесения кра-
сок позволяет максимально передать 
насыщенность цвета. Как признался 
Валентин Иевлев, открывая верни-
саж, картины Тамары Дербенёвой 
привлекают своей открытостью и 
жизнерадостностью.  В том, видимо, 
и есть талант художника – дарить 
радость людям.

Плыли по морю 
картины

Встреча | Её картины выставлялись даже на подводных лодках
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После трёх лет работы на посту губернатора Воро-
нежской области алексея Гордеева 77 процентов 
воронежцев одобряют принятое в своё время 
решение Президента рФ Дмитрия медведева о 
назначении его на эту должность. недовольны на-
значением 10 процентов наших земляков, среди 
которых большинство - люди среднего возраста. 
каждый десятый респондент высказал своё без-
различие по этому поводу. 

Работу губернатора 
оценили
глас народа | Воронежцы высказались 
о деятельности главы региона

Светлана ШамаКина

Сравнив ответы горожан 
за предыдущие годы, можно 
увидеть, что вектор одобрения 
работы главы региона вырос с 
57 до 77 процентов. Заметим, 
что подобное не характерно 
для оценок деятельности 
власти в России. Обычно рей-
тинг политических деятелей 
падает по мере накопления 
ошибок в процессе реальной 
работы и роста разочарова-
ния населения. Здесь же на-
блюдается обратная картина. 
Алексею Гордееву удалось не 
только отработать первона-
чальный аванс доверия, но и 
добавить к нему дополнитель-
ные баллы. 

Большинство воронеж-
цев, а это 61 процент респон-
дентов, считают, что губер-
натору удалось кардинально 
улучшить положение дел в 
нашей области. Не согласна 
с этим четверть опрошен-
ных. Пожилые люди чаще, 

чем молодые, дают высокие 
оценки достижениям Алек-
сея Гордеева. 

Надо сказать, что среди 
политических и обществен-
ных лидеров нашего региона 
в эти годы никто не претен-
довал на главный областной 
пост. Поэтому политологи 
и социологи не могут со-
ставить даже примерный 
перечень  кандидатов на пост 
губернатора Воронежской 
области. Как показывают 
ответы на вопрос: «Вы до-
пускаете или не допускаете 
для себя возможность прого-
лосовать на губернаторских 
выборах за А.Гордеева, если 
такие выборы состоятся?» 
– большинство воронежцев 
по-прежнему поддержива-
ют нынешнего губернатора: 
за него проголосовали  бы 
76,6 процента участников 
опроса. Его провёл Инсти-
тут общественного мнения 
«Квалитас», было опрошено 
633 человека.

Валерий ВалентиноВ 

 Каждый год 7 апреля, в 
День памяти погибших под-
водников, Людмила Зимина 
приходит на Коминтерновское 
кладбище, где на аллее Героев 
установлен мемориал тем, кто, 
до конца выполнив воинский 
долг, навсегда остался в холод-
ных глубинах северных морей. 
«Комсомолец», «Курск»…На-
звания этих атомных подвод-
ных лодок возвращаются к 
нам из глубин памяти вместе 
с именами ушедших в бес-
смертие.

 …7 апреля 1989 года в водах 
Норвежского моря на атомной 
подводной лодке К-278 «Ком-
сомолец» случилась авария. 
В результате пожара и потери 
плавучести субмарина ушла на 
дно. Погибли 42 человека. Сре-
ди них – наш земляк лейтенант 
Вадим Зимин. Он покидал лод-
ку одним из последних - был 
связистом и пока мог передавал 
сигналы бедствия, принимал 
участие в ликвидации секрет-
ных материалов. Было ему 
тогда 26 лет от роду. 

 - Мы с ним вместе учились 
в одной школе, даже в одном 
классе, - вспоминает Людмила. 
– Его отец служил срочную в 
Военно-морском флоте, поэто-
му неудивительно, что и Вадим 

«заболел» морем, кораблями. В 
1981 году он поступил в выс-
шее военно-морское училище 
в Калининграде, после оконча-
ния которого выбрал Северный 
флот, подводные лодки. 

 В 1987 году лейтенант Зи-
мин привёз молодую жену в 
военный гарнизон Западную 
Лицу, что на Севере. Началась 
жизнь, наполненная счастьем 
и любовью. Вскоре родилась 
дочь, которую назвали Свет-
ланой. В феврале 1989 года, 
проводив мужа на боевую 
службу, уехала с дочкой в Во-
ронеж. Договорились с мужем 
встретиться в апреле. Но лететь 
на Север пришлось совсем по 
другим обстоятельствам.

 В ДОФе Западной Лице, 
где проходило прощание с по-
гибшими подводниками, выда-
ли Людмиле капсулу с морской 
водой, которую после приезда 
в Воронеж захоронила она на 
Песчаном кладбище. 

 В августе 2000 года в во-
ронежские семьи вновь при-
шла беда с Северного флота. 
В Баренцевом море во время 
учений затонул атомный под-
водный крейсер «Курск». Из 
118 подводников никто не 
спасся. На борту АПЛ были 
и наши земляки – капитан-
лейтенанты Сергей Кокурин 
и Алексей Шевчук, старший 

мичман Игорь Ерасов, матрос 
Николай Павлов. 

 - Когда общественная орга-
низация «Колыбель Русского 
флота» решила возвести мемо-
риал в честь погибших моряков 
АПЛ «Курск», то я попросила 
установить памятник и мужу. 
Получилось так, что они теперь 
вместе, как одна команда. 

 Людмила Зимина передала 
в общественный Центр истории 
Военно-морского флота, кото-
рым руководит ветеран ВМФ 
Михаил Бобрешов, пилотку 
мужа, фотографии, тетрадь со 
стихами. В музейной экспози-
ции представлены также вещи 
капитан-лейтенанта Алексея 
Шевчука, переданные его ро-
дителям после поднятия со дна 
АПЛ «Курск».  

 Память о Вадиме Зимине 
живёт не только в музейных 

экспонатах. Есть и более ося-
заемая связь между прошлым 
и сегодняшним днём. В 2011 
году на средней общеобразо-
вательной школе N68 появи-
лась мемориальная доска 
бывшему ученику лейтенанту 
Вадиму Зимину. А сегодня 
здесь пройдёт торжественная 
линейка. 

 - Достаточно много времени 
уже прошло, - говорит вдова 
подводника. – Но для нас он 
таким и остался – молодым, за-
дорным, красивым. Дочь очень 
похожа на него, поэтому его 
лицо всю жизнь передо мной. 

 Людмила Зимина рассказа-
ла, что у дочери уже растёт сын, 
который, как и дед, собирается 
стать военным. 

 ...23 года минуло с той 
страшной трагедии, а боль 
утраты не утихает.

Держался до последнего
помни, веруй, гордись!
Вчера по инициативе региональной общественной 
организации «колыбель русского флота» в Успенской 
адмиралтейской церкви прошла панихида по всем, кто 
погиб в море, выполняя свой воинский долг. 

Людмила Зимина на могиле мужа.

Светлана ВиКтороВа

Лучший город определяли 
по четырнадцати критериям, 
объединенным в пять индек-
сов. Среди них – занятость 
населения, число врачей, кри-
миногенная ситуация, качество 
автодорог и мобильной связи, 
строительство жилого сектора, 
покупательная способность 
населения, доля собственных 
доходов бюджета. Так, само-
стоятельность городской казны 
в  Воронеже составила 70,6 
процента, что является одним 
из лучших показателей среди 

всех городов-конкурсантов. 
Расходы бюджета на одного 
воронежца равны 19 тысячам 
439 рублям. А на одного жите-
ля Сочи из казны «уходит» 42 
тысячи 891 рубль. 

Впрочем, нам далеко до ли-
дирующих позиций и по другим 
показателям. Так, у жителей 
Краснодара, города, ставшего 
победителем в рейтинге, поку-
пательная способность равна 
0,9, а у нас – всего – 0,4. Этот 
показатель ниже, чем в Липец-
ке, Белгороде, Курске, Казани, 
Калининграде и Химках, опере-
дивших Воронеж в рейтинге. 

Воронеж – в десятке
В рейтинге, составленном журналом «коммерсант. 
Секрет фирмы», участвовали 153 города с населени-
ем более 100 тысяч человек, кроме москвы и Санкт-
Петербурга. Воронеж занял десятое место. 
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Научная основа экономики
На прошедшем в ВГУ заседании Воронежского 

клуба ИТ-директоров шла речь об информацион-
ной безопасности и защите персональных данных 
в организации. Участники встречи подтвердили, 
что инновационное развитие экономики возможно 
только при успешном взаимодействии науки, об-
разования, бизнеса и производства. Интегративное 
взаимодействие этих институтов произойдёт при 
объединении инициатив университета, научного 
центра региона, ежегодно выпускающего не менее 
200 специалистов в сфере ИТ, и Ассоциации пред-
приятий информационно-коммуникационных тех-
нологий Воронежской области. В ближайшее время 

планируется проведение организационного собрания 
CIO-клуба. 

Приобщить  
к православной культуре

Воронежские общественники предложили создать 
комплексную программу по духовно-нравственному 
воспитанию. Об этом шла речь на заседании комис-
сии областной Общественной палаты по поддержке 
женщин, семьи, детства и демографической поли-
тике. Темой обсуждения стал курс «Основы право-
славной культуры», который планируется ввести в 
школах региона с нового учебного года.  Шла речь и 
о методике преподавания, необходимой квалифика-
ции учителей, добровольности обучения. Участники 
встречи решили объединить опыт работы в этом 
направлении общественных женских организаций 

Воронежской и Борисоглебской епархии с учреж-
дениями образования и культуры.

Дороги «оденут»  по-новому
С февраля нынешнего года при содержании таких 

автомобильных дорог, как «Воронеж – Нововоро-
неж» в Каширском и Семилукском районах, в каче-
стве эксперимента применяется новая технология 
ямочного ремонта: с использованием литого сероас-
фальтобетона. Она позволяет меньше расходовать 
битума, повышает устойчивость дорожной «одежды» 
в холодное и жаркое время года. 

Сейчас прорабатывается вопрос о применении 
литого сероасфальтобетона при ямочном ремонте и 
на магистральных улицах Воронежа. Будет составлен 
и жёсткий график ямочного ремонта. 

Татьяна ПеТреНко, Светлана ВикТороВа.
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Коррупция, имитация и профанация

Юрий Корчагин,  
доктор физико-математических 
наук, профессор, директор 
Центра исследований 
региональной экономики 
г.Воронеж

В статье «Нам нужна но-
вая экономика», наконец-то, 
обратил должное внимание 
на проблему сверхвысокой 
коррупции и Владимир Пу-
тин: «Главная проблема — 
недостаток прозрачности и 
подконтрольности обществу 
в работе представителей госу-
дарства от таможенных и на-
логовых служб до судебной и 
правоохранительной системы. 
Если называть вещи своими 
именами, речь идет о систем-
ной коррупции».

Аналитики почти едино-
душно отметили, что Владимир 
Путин впервые заговорил о 
проблеме системной корруп-
ции на таком уровне и в таком 
ракурсе.

Проблема высокой корруп-
ции - это проблема всех раз-
вивающихся стран. Но в одних 
странах эта проблема решается, 
и они успешно развивают свои 
экономики и общества. Другие 
имитируют борьбу с коррупци-
ей и топчутся на месте.

В РФ в 2010 году милиция 
была с большим отрывом на 
первом месте по коррупции 
вместе со следственными ор-
ганами. На их долю пришлось 
более 30 процентов всех воз-
бужденных дел. На втором ме-
сте были Вооруженные силы, 
на третьем - органы местного 
самоуправления (МО). И толь-
ко на четвертом - медики.

Год назад руководитель СК 
РФ Александр Бастрыкин 
сообщил, что за прошедший 
год к ответственности за кор-

рупционные преступления 
привлечены почти 6 тысяч 
работников госорганов: «Почти 
34 процента из них - это со-
трудники правоохранительных 
органов - МВД и мы, след-
ственные органы. Второе ме-
сто занимают Вооруженные 
силы, где почти 15 процентов 
коррумпированных чиновни-
ков. Третье место - это органы 
местного самоуправления, это 
Кущевка, Гусь-Хрустальный, 
где происходит сращивание 
преступности с местной вла-
стью. Четвертое место - это 
органы Минздравсоцразвития, 
там почти 3 процента привле-
ченных к ответственности».

И вот обнародованы резуль-
таты противодействия корруп-
ции за 2011 год.

Глава администрации Пре-
зидента Сергей Иванов, руко-
водитель Совета при Прези-
денте РФ по противодействию 
коррупции сказал: «Я призы-
ваю гражданское общество к 
активному взаимодействию с 
правоохранительными органа-
ми именно в этих трех сферах 
(здравоохранение, образование 
и ЖКХ), где больше всего кор-
рупционных преступлений».

В отношении работников 
здравоохранения и соцобеспе-
чения за 2011 год было воз-
буждено 1990 уголовных дел, 
образования и науки - около 2 
тыс., ЖКХ - 302. В суды были 
направлены также обвинитель-
ные материалы на 255 выбор-
ных глав и 253 работника МО. 

Как видим, «стрелка» в 
борьбе с коррупцией переве-
дена на обездоленных в России 
«стрелочников» — медработни-
ков и учителей. Но в 2010 году 
коррупционеров было поймано 
у медиков в 11 раз меньше, чем 
в МВД и СК. Получается, что 

в МВД и СК коррупционеры 
куда-то за год вдруг почти ис-
чезли? Сдается, что не тут-то 
собака-коррупция зарыта. Ко-
нечно, же не врачи и учителя у 
нас главные коррупционеры.

Начнем с самого резонансно-
го: с отношений прокуратуры и 
СК. Публичный подмосковный 
конфликт Генпрокуратуры и 
СК дополнительно обнажил 
уровень коррупции в верхушке 
правоохранительной систе-
мы. Прокуроры, скрываясь 
от правосудия, разбежались 
по миру, а их покровители из 
Генпрокуратуры не спешили 
сдавать своих.

 «Стрелочники» попались, а 
прокурорские и другие работ-
ники силовых структур - нет. 
«Стрелочники», к сожалению, 
и позволяют успешно отчи-
тываться в целом по борьбе с 
коррупцией различным коми-
тетам, советам и органам.

А масштабы верхушечной 
коррупции поражают. Вице-
премьер Виктор Зубков заявил, 
что объём средств, незаконно 
выведенных из России в 2011 
году, превысил 2 трлн. рублей.

По данным директора депар-
тамента Счетной палаты РФ 
Павла Будагова, объем финан-
совых нарушений в военном 
ведомстве за 2011 год составил 
не менее 101 млрд. руб. 

Р о с ф и н м о н и т о р и н г  к 
18.01.2012 года проверил около 
900 топ-менеджеров энерго-
компаний, и у 147 из них обна-
ружил признаки коррупцион-
ности. Он выяснил также, что 
гос. энергокомпании выдают 
беспроцентные кредиты своим 
топ-менеджерам, а скрытые 
вознаграждения выплачивают 
через НПФ.

А лидирует по незаконному 
использованию бюджетных 
денег Северный Кавказ. Пол-
пред президента в Северо-
Кавказском ФО Александр 
Хлопонин заявил: «Сегодня, 
к сожалению, могу констати-
ровать, что СКФО является 
лидером по отмыванию денег, 
отмывается огромное количе-
ство денег через банковскую 
систему, через подставные 

компании. Тот поток денежных 
средств, который направлен на 
финансирование криминала и 
терроризма, не удалось пере-
крыть и поставить точку. Кроме 
того, нам не удалось разорвать 
сращивание преступности с 
властью».

На сайте МВД РФ раз-
мещена статья о лидерстве 
России в рейтинге по взяткам в 
международных сделках. В ней 
обсуждается индекс взяточ-
ничества (Bribe Payers Index) 
Transparency International в 
2011г. для экспортных компа-
ний РФ за рубежом, согласно 
которому у РФ - первое место 
по международным взяткам. 
Рейтинг по Индексу восприя-
тия коррупции этой же орга-
низации РФ в 2011г. - 143-е 
место из 183. 

Впечатляющие оценки отка-
тов приводит для прикладной 
науки (НИОКР) президент 
Cognitive Technologies и На-
циональной ассоциации инно-
ваций и развития (НАИРИТ) 
Ольга Ускова. В 1996-1999гг. 
размер откатов составлял 10-15 
процентов, а в 1999-2003гг. – 
20 процентов, а с появлением 
Федерального агентства по 
информационным технологи-
ям начался их резкий рост. В 
2003-2005гг. средний размер 
откатов составлял 35 процен-
тов, в 2005-2008гг. - 40 процен-
тов, в 2008-2009гг. - 60 процен-
тов, в 2010г.- 70-75 процентов, 
достигнув «исторического» 
максимума.

 Недавно Ольга Ускова со-
общила данные опросов 2,5 тыс. 
работников организаций из 40 
регионов РФ об уровне корруп-
ции в 2011г. Самая коррумпиро-
ванная корпорация в отрасли 
- РОСНАНО с оценкой уровня 
коррупции «наивысший», на 
втором месте с такой же оценкой 
- Минэкономразвития, третье 
место - у Минобрнауки с оцен-
кой «очень высокий» уровень 
коррупции. «Откаты» в секторе 
ИТ и инноваций в 2011г. соста-
вили около 60 процентов. 

До науки и инноваций ли 
при таких откатах и денежных 
потоках в НИОКР? И без 

инноваций неплохо живется 
лжеинноваторам и особен-
но их руководителям за счет 
бюджета.

Наверное, достаточно мно-
жить примеры. Все мы зна-
ем, что в России виновными 
оказываются «стрелочники». 
Потому коррупция во всех ее 
видах и процветает в России.

Коррумпированность и пра-
вовой нигилизм государства 
являются главными источни-
ками коррупции и высокой пре-
ступности. Правовой нигилизм 
государства вызывает и ответ-
ную реакцию населения. Берут 
и дают взятки почти все.

 Правовой нигилизм госу-
дарства проявляется, в том чис-
ле, и в нежелании эффективно 
бороться с коррупцией. Россия 
до сих пор не ратифицировала 
статью 20 Конвенции ООН 
против коррупции, хотя саму 
Конвенцию ратифицировала.

Суть этой статьи в том, что 
если чиновник не может объ-
яснить происхождение своего 
богатства, то подпадает под 
соответствующие уголовные 
статьи. Без этой статьи ФЗ «О 
противодействии коррупции» 
оказался выхолощенным.

Вероятно, в ответ на много-
численную критику имитации 
борьбы с коррупцией Дмитрий 
Медведев предложил 13 марта 
2012года принять новый ФЗ 
в соответствии с статьей 20 
Конвенции. Проект нового ФЗ 
«О контроле за расходами» раз-
мещен на сайте общественной 
экспертизы законопроектов 
«Открытое правительство». 

Каковы будут итоги и эф-
фективность нового ФЗ, по-
кажет будущее, но борьба с 
проектом уже развернулась на 
самом высшем уровне, его сно-
ва пытаются «кастрировать» и 
выхолостить.

Вот поэтому Россия - не 
Сингапур, который сравнитель-
но быстро снизил коррупцию, 
создал конкурентные рынки, 
условия для развития страны и 
роста доходов населения.

Национальный лидер Син-
гапура Ли Куан Ю (правление 
– 1959-1990гг.), получив выс-

шее образование в Англии (как 
и его соратники), встав во главе 
небольшой и бедной страны, 
вскоре понял, что без подавле-
ния коррупции и криминала из 
бедности и беспредела чинов-
ников не вырваться.

Ли Куан Ю ужесточил на-
казания чиновников за корруп-
цию, одновременно подняв им 
зарплату. Особенно выросла 
зарплата судьям - с 1990г. свы-
ше 1 млн долларов.

Ли Куан Ю создал под-
чиненное ему лично Бюро по 
борьбе с коррупцией в высших 
эшелонах власти. И не щадил 
ни своих близких родственни-
ков, ни министров. Некоторые 
из них покончили жизнь са-
моубийством или бежали из 
страны.

Другими словами: Ли Куан 
Ю не имитировал борьбу с 
коррупцией, а эффективно бо-
ролся с ней сам и вел за собой 
соратников.

Для сравнения: в России 
тоже создан при Президенте 
Совет по противодействию 
коррупции, результаты дея-
тельности которого мало замет-
ны. А ФЗ «О противодействии 
коррупции» оставил широкие 
возможности для ухода от от-
ветственности за взятки и со-
хранения нажитого по корруп-
ционным схемам богатства.

Коррупционеры, воры и 
жулики гасили, гасят и будут 
гасить конкуренцию, обесце-
нивать знания, дипломы и 
подавлять спрос на инновации 
и их генерацию. Они делают 
инновационную систему не-
эффективной и приносящей 
огромные убытки.

Снижение коррупции - пер-
воочередная задача возрожде-
ния России, составляющая ее 
декриминализации, развития 
образования, медицины и нау-
ки. И повышения эффектив-
ности управленческой элиты, 
которая может завести страну 
в окончательный тупик или 
стать примером и поводырем 
на пути выхода на траекторию 
духовного и экономическо-
го возрождения российского 
общества и экономики.

Сверхвысокая коррупция в россии стала уже и об-
щим местом, и одним из главных препятствий даже 
в международных отношениях, основным тормозом 
на пути процессов духовного и экономического воз-
рождения. По существу идея борьбы с коррупцией — 
своего рода общенациональная идея, объединяющая 
весь российский народ, всех политических лидеров, 
все партии и группы.

об этом участке окружной феде-
ральной дороги, проходящей по 
улице антонова-овсеенко в Во-
ронеже, говорилось в прошлом 
году предостаточно. и есть тому 
причина.
 один из её участков – от Москов-
ского проспекта до бульвара 
Победы – после своей рекон-
струкции стало не узнать. Совре-
менное щебёночно-мастичное 
шестиполосное полотно, освеще-
ние, благоустроенные остановки 
общественного транспорта, 
ливнёвки, по обе стороны об-
новлённой магистрали на всём 
её протяжении – тротуары. Сло-
вом, дорога стала европейского 
уровня. 

Сергей КройчиК
Фото автора

 «Теперь это одна из лучших дорог 
города», - так отзываются о ней во-
дители, которые проезжают по этой 
трассе. Солидарен с ними и я. Минус 
обновлённой магистрали только один 
- здесь пока не увидишь дорожной 
разметки. 

- Ее мы нанесём по окончании всех 
своих работ, - заверил Александр Стро-
кин, заместитель главного инженера 
ООО «УС-2 Интердорстрой». 

Эта организация -генеральный 
подрядчик строительства окружной 
федеральной магистрали. Достаточно 
известная в нашем регионе, с головным 
офисом в Богучаре. У ООО «УС-2 
Интердорстрой» много объектов как 
по области, так и за её пределами. Орга-
низация занимается как ремонтом, так 
и реконструкцией дорожного полотна, 
строительством мостов, виадуков и 
многим другим. 

А этот участок реконструирован-
ной дороги был торжественно открыт 
накануне Дня города, специально к 
юбилейной дате. 

В нынешнем году генеральный под-
рядчик планирует полностью завер-
шить ремонт трассы. И, скорее всего, 
даже с опережением графика сдачи в 
эксплуатацию. Задача – полотно долж-
но стать образцовым в городе. 

- А почему полотно получается на-
дёжным? 

- Потому что материал современный, 
а технология асфальтирования передо-
вая, - говорит Александр Строкин. - 
Никто из наших коллег в городе ещё не 
применял её. Нам бы и в будущем очень 
хотелось строить дороги в Воронеже 
именно по такой технологии. 

- А когда приступите ко второй оче-
реди? – интересуюсь я. 

- Завершится весенняя, неустой-

чивая погода, и тогда наша техника 
заработает на полную мощь. Важно 
работать по сухому грунту, иначе на-
рушается технология ремонта. На этот 
раз наши бригады приступят к ремон-
ту от бульвара Победы до 9 Января. 
Техника давно подготовлена. Сегодня 
активно идёт заготовка необходимого 
материала. 

Да и сам участок давно готов к 
ремонту: по улице 9 Января спилены 
и аккуратно сложены сосны, готовые 
к вывозу, по соседству завершаются 
работы по переносу инженерных кон-
струкций. Поначалу у дорожников в 
этом плане возникала масса вопросов, 
потому что были попытки частного 
бизнеса игнорировать распоряжения 
городских властей о переносе своих ин-
женерных коммуникаций. Но сегодня 
все вопросы урегулированы. 

Мы проехали и по обновлённому 

участку. Это почти три километра. 
Зиму дорога выдержала, хотя здесь 
транспортный поток насыщенный. Не 
увидел я выбоин или огромных луж 
от талого снега. Освещение яркое и 
необычное. Вместо привычных железо-
бетонных конструкций - оцинкованные 
столбы. Кабель проходит не по верху, 
как мы привыкли видеть, от столба до 
столба, а пропущен внутри «оцинков-
ки». Александр Строкин сказал, что это 
ноу-хау столичных энергетиков, и оно 
удобно в эксплуатации, а главное, на-
дёжно и имеет большой срок службы. 

Вообще, с обновлением дороги 
участок окружной стал намного сим-
патичнее. Но главное всё-таки - гаран-
тированное качество.

- Откуда такой запас прочности? 
- Выручают Павловский ГОК и 

Новолипецкий металлургический 
комбинат. В Новоживотинном се-
годня мы установили немецкий мо-
бильный асфальтобетонный завод 
BENNINGHOVEN MBA-160. 

Он впечатлил своими габаритами 
и необычной конструкцией. Оказыва-
ется, его можно оперативно свернуть 
и легко транспортировать в любую 
точку страны и также быстро уста-
новить. Технологическая мощность 
– 160 тонн асфальтобетона в час. За 
день работы можно приготовить 1,5- 2 
тысячи тонн смеси. Завод надёжен и 
в обслуживании, способен работать 
круглосуточно.

 Кстати, ещё один подобный завод 
у богучарских дорожников сегодня 
установлен в соседней Тамбовской об-
ласти, где бригады «Интердорстроя» 
получили выгодный заказ по ремонту 
и строительству одного из участков 
федеральной трассы М-6. И в Тамбове 
об этом коллективе дорожников от-
зываются хорошо. 

Впрочем, так и должно быть.

Запас прочности
город | Начинается второй этап реконструкции окружной федеральной дороги по улице Антонова-Овсеенко 

Асфальтобетонный завод.

Будет индустриальный парк
На территории Панинского района создается индустри-

альный парк, в который будет входить ряд предприятий по 
выпуску промышленной инновационной продукции. И первый 
шаг в этом направлении уже сделан: в сентябре прошлого года 
произведен пуск первого предприятия ООО «Панинский ма-
шиностроительный завод». Во втором полугодии нынешнего 
года состоится открытие Центра технологической компетен-
ции в области литейного производства ОАО «ЦТК «Литье». 
Предварительно работники пройдут стажировку и обучение 
в Воронеже на заводе «Гидрогаз».

Топливная же компания «Модуль» полным ходом ведет 
строительство завода по переработке углеводородного сырья. 
Уже к концу нынешнего года предприятие начнёт произво-
дить высококачественный бензин и дизельное топливо. Будет 
создано 150 новых рабочих мест. Сумма платежей в бюджеты 
всех уровней с момента ввода объекта составит свыше 500 
миллионов рублей в год. 

В памяти народной
Семь месяцев прошло, как установили на привокзальной 

площади в Панино монумент самолёта в честь первого в Во-
ронежской области Героя Советского Союза Карпа Ивановича 
Ковтуна, а памятный знак стал привычной и неотъемлемой 
частью поселкового пейзажа. К нему часто подходят панинцы, 
приносят цветы. 

Этот мемориал – благодарная память земляку, уроженцу 
села Шарко-Бакумовка. В 1933 году Карп Ковтун с отличием 
окончил Ворошиловградскую авиашколу, а через три года 
попал в Испанию, участвовал в сражениях с франкистами. 
В одном из воздушных боёв 1 ноября 1936 года наш земляк 
погиб.

Но панинцы свято берегут память о Герое. В музее Иванов-
ской школы, в которой учился прославленный лётчик, собраны 
материалы о его жизни, а улицы имени Ковтуна есть в сёлах 
Дмитриевка и Никольское.

В лидерах – овцеводы 
ООО АПК «Александровское» - самое крупное  овцеводче-

ское хозяйство в Воронежской области. Поголовье овец здесь 
достигло 4000 голов. По итогам экономического соревнова-
ния в прошлом году ему присуждено первое место среди пред-
приятий агропромышленного комплекса. А также присвоен 
статус племенного завода по разведению овец голландской по-

роды «тексель».  
Надо отметить 
и то, что этот 
проект кури-
ровали учёные 
Воронежского 
агроуниверси-
тета. Ставится 
задача на бли-
жайшее время 
довести пого-
ловье овец до 15 
тысяч голов.

Овцепоголовье  ООО АПК «Александровское».

Сахарные миллионы
Самое крупное предприятие Панинского района – Пере-

лёшинский сахарный комбинат – в прошлом году выпустило 
и реализовало продукции на 906985 тысяч рублей, что больше, 
чем в 2010 году на 44 процента. Произведено – 45781 тонна 
сахара.

В нынешнем планируется  довести переработку сахарной 
свёклы  до 600 тысяч тонн свёклы за сезон, то есть до шести 
тысяч тонн в сутки. Не так давно здесь была запущена линия 
по гранулированию сухого жома. Оборудование способно 
ежесуточно пропускать весь сырой остаток, который образу-
ется после извлечения из свекловичной резки сладких соков. 
Введение в строй нового цеха поможет комбинату решить и 
проблему утилизации сырого дома. Полученный высококаче-
ственный корм может долго храниться, а на него есть высокий 
спрос на зарубежных рынках.

Василий Лановой у панинцев
В Панино и в Перелёшино побывал народный артист СССР 

Василий Лановой. Приезжал он в качестве члена Попечитель-
ского совета «Русских балов» в Вене. Мировскому детскому 
дому выдающийся актёр театра и кино передал благотвори-
тельные средства, собранные на шестом «Русском бале», про-
ходившем в австрийском городе Хофбурге.

Состоялась и творческая встреча панинцев с Василием 
Лановым, на которой глава администрации Николай Ще-
глов преподнёс артисту корзину роз от почитателей его 
таланта.

а у нас в квартире газ
В районе продолжаются работы по газификации сёл. В 

прошлом году природный газ стал доступным 7607 домовла-
дениям, а это 51,9 процента от их общего числа. В нынешнем 
планируется построить пять межпоселковых газопроводов 
и газовых сетей в 33 сёлах и посёлках, а также возвести 17 
блочно-модульных газовых котельных для отопления школ, 
больниц и других социальных учреждений. 

Поёт «Моя россия»
В шестой раз проводился районный конкурс патриотиче-

ской песни «Моя Россия». Много новых творчески одарённых 
имён открыл нынешний фестиваль. И среди них – Анастасия 
Филимонова из Петровской школы, Алина Язвинская, Максим 
Семёнов из Панино и Максим Требунских из Перелёшино, 
Кисим Азизов из Тойды. Кстати, Максим Требунских и Настя 
Филимонова  успешно выступили и на областном зональном 
конкурсе «Красная гвоздика». Призовых мест, к сожалению, 
ребята не заняли, но произвели яркое впечатление не только 
на жюри, но и на всех участников фестиваля. 

Путёвка на чемпионат россии 
В Воронеже прошёл чемпионат ЦФО России по кикбок-

сингу среди юношей и девушек, в котором приняли участие 
спортсмены из семи областей: Воронежской, Тамбовской, 
Калужской, Липецкой, Тульской, Белгородской, Орловской.

За сборную Воронеж-
ской области высту-
пали спортсмены Па-
нинского района. Под 
руководством тренера 
Олега Добросоцкого 
юные панинцы доби-
лись хороших резуль-
татов. Леонид Рыжков 
занял 3-е место в своей 
весовой категории,  Ар-
тём Половицких - 2-е 
место, и тем самым за-
воевал себе путевку на 
чемпионат России.  

Леонид Рыжков и Артём Половицких.
Сообщения подготовили Валентина ЖеЛУДкоВа, 

 Юрий ПрЯХиН, Светлана ШаМакиНа, Татьяна ЮШкиНа, 
александр МиНакоВ (фото).
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Среди бедных 
патриотов 
больше
На вопрос: «какого 
человека, на ваш 
взгляд, можно 
назвать патриотом?», 
затруднились ответить 
лишь 19 процентов 
опрошенных воронежцев.

Светлана ШаМаКина

Сегодня патриотами в гла-
зах народа выглядят В. Пу-
тин, Г. Зюганов, А. Гордеев, 
Д. Медведев, Г. Явлинский, 
А.Сахаров, Патриарх Ки-
рилл, С.Шойгу, С.Пеунова, 
Л.Рошаль, Д.Рогозин. Харак-
терными чертами патриота 
45 процентов респондентов 
назвали: любить свою Родину, 
заботиться о ней; честность, 
неподкупность, порядочность, 
неравнодушно относиться к 
судьбе Отечества. По мнению 
6 процентов, патриотами мож-
но назвать военных, которые 
защищают Родину, а 5 процен-
тов – тех, кто из неё не убегает. 
Однако 6 процентов уверены в 
том, что в России больше нет 
патриотов, потому что «всё 
продаётся». 

Патриотами себя считают 
67 процентов воронежцев. 
Причём, чем люди старше, тем 
чаще они признаются в любви 
к своей Родине. Отказывают-
ся считать себя патриотами 
17 процентов опрошенных. А 
наибольшее их число, а это 21 
процент, - люди с хорошим ма-
териальным достатком. Больше 
всего патриотов – 75 процентов 
– среди бедняков.

Опрос проведён Институ-
том общественного мнения 
«Квалитас» методом личного 
интервью. Опрошено 627 че-
ловек.

глАс НАрОдАВести



Наиболее острые проблемы 
связаны с ЖКХ. Это и ремонт 
квартир, подъездов, и бла
гоустройство дворов, асфаль
тирование межквартальных и 
дворовых территорий, спили
вание сухих, аварийноопасных 
деревьев. В октябре 2011 года 
был отремонтирован подъезд 
дома №11 по ул.Торпедо, жиль
цы которого ни один год доби
вались решения этого вопроса в 
управляющей компании. Ока
зана помощь в ремонте подъез
да дома №44/а по ул.Дорожная. 
По депутатскому запросу дом 
№76 по ул.Машиностроителей 
был включен в список на капи

тальный ремонт в 2012 году. 
Один из микрорайонов окру

га почти весь включен в про
грамму «Снос и реконструкция 
ветхово жилья», до сноса домов 
людям приходится жить в этом 
«ветхом» жилье, при этом 
самыми острыми вопросами 
являются: зимой – вопросы, 
связанные с теплоснабжени
ем, весной и осенью – плохие 
дороги, летом – обустройство 
дворовых территорий.

Несмотря на растущее с 
каждым годом количество 
новых детских садов, допол
нительных групп, мест в них 
хватает далеко не всем малы

шам. К Виктору Миловидову 
обращаются родители, которые 
наиболее остро нуждаются 
в устройстве своих детей в 
детский сад. 11 ребятишек, 
чьи родители находились в 
тяжелой жизненной ситуации, 
получили места по депутатско
му запросу В.В.Миловидова 

в детских учреждениях Ком
интерновского и Советского 
районов.

В 2011 году в округе было 
введено в строй новое здание 
поликлиники №11. И тут же 
встал вопрос об увеличении ко
личества маршруток, следую
щих по ул.Машиностроителей. 
Было направлено письмо гла
ве города Воронежа Сергею 
Колиуху с данной просьбой. 
Сейчас изменены маршруты 
№68, №58в, которые в соот
ветствии с графиком следуют 
через остановку «Поликлини
ка №11». 

Летом 2011 года была про
делана большая работа по бла
гоустройству территорий по 
ул.Машиностроителей, За
городная. Во дворах домов от
ремонтированы и покрашены 
лавочки. На площадки детских 
садов №№ 64, 110, 28, 39 , 105, 
во дворы по ул.Торпедо, Ма
шиностроителей завезен песок. 
На территории школы № 51 

появились новая спортивная 
площадка, оборудованная со
временными спортивными сна
рядами, баскетбольная площад
ка и чудесный детский городок. 
Это место стало любимым для 
жителей микрорайона. 

Выделенные из бюджета 
финансовые средства в разме
ре 4  млн. руб. на выполнение 
наказов избирателей были 
распределены на учреждения 
дошкольного образования и 
учреждения образования Со
ветского и Коминтерновского 
районов.

В округе находится около 30 
детских дошкольных и учебных 
заведений. За счет депутатских 
средств был проведен текущий 
ремонт в детских садах №№ 
110, 39, 64, 28, 171, 107, 14, 53, 
63, 70, 24, 55, 106, 97. Малыши 
получили новые игрушки, дет
скую мебель, необходимое обо
рудование для игровых комнат. 
Школам округа также была 
выделена помощь на текущий 

ремонт. Централизованной 
бухгалтерии Коминтерновско
го района, которая обслуживает 
34 школы Коминтерновского 
района, было выделено 100 000 
рублей для приобретения ком
пьютерной техники. 

Без внимания не остались и 
поликлиники № 11 и № 7, ко
торые получили возможность 
приобрести компьютерное 
оборудование. 

Были выделены финансовые 
средства Городскому дворцу 
культуры, ДЮСШ, располо
женной по ул.9 января, д.134а, 
Центру образования № 1.

300 000 рублей потрачено на 
асфальтирование межварталь
ных тротуаров по ул.9 Января 
и Машиностроителей.

Кроме этого, ведется по
стоянная, ежедневная работа 
с ветеранами Великой Отече
ственной войны, пожилыми 
людьми, людьми, оказавши
мися в сложной жизненной 
ситуации.
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Су б ботние байки
от Владимира КотенКо

В такую погоду обычно 
жёны покидают мужей.

 Я ухожу от тебя,  сказала 
она мужу и стала уходить. 
Но ни одна уважающая себя 
женщина просто так не уйдёт. 
Ей надо прихватить с собой 
вещицы: свои, общие, мужни
ны и все остальные. 

 Всё!  восклицает она. 
 Роковая ошибка длиной в 
десять лет будет исправлена 
за десять минут.

Муж ползает на коленях, 
плачет и чуть на неё не мо
лится.

Она спотыкается и вор
чит:

 Прочь с дороги!
Ну, разве можно удержать 

представительницу слабого 
пола в такую погоду? И вот 
уже все узы разрублены, а 
узлы связаны. Остался один 
великолепный чёрный рояль, 
на котором не отказался бы 
сыграть чтонибудь изящное 
и сам маэстро Моцарт.

Как вынести эту громади
ну с десятого этажа, чтобы не 
ободрать и не поцарапать? 
 думает супруга, бегает во
круг рояля, хочет его при
поднять, но не может даже 
с места сдвинуть. Её глаза 
сыреют. Она садится, от
крывает крышку и играет 
чтото красивое. Это «Ба
гатели» Бетховена, соч. 33., 
ми бемоль мажор, Andante 
qrazioso. Ей под музыку лег
че думать. Она лихорадочно 
ищет выход.

Муж, конечно, не поможет. 
И будущий супруг вряд ли. 
Значит, придётся нанимать 
шабашников, а те сдерут 
такую деньгу! Ах, если бы 
у меня был аккордеон или 
флейта! Как всё было бы 
легче, под мышку и  ауфви
дерзейн. Как мы сами себе 
осложняем жизнь. Ведь здесь 
рояль нужно спустить с деся
того этажа, а там поднять на 
двенадцатый. Что останется 
от моего красавца? Одни не
музыкальные щепки. Уйти 
без рояля? Кто меня там без 
него примет? Продать? Кто 
меня сюда без рояля обратно 
впустит? Какой мужчина, 
какие плечи, какая шея!  
думала она, глядя на мужа, 
 Ещё один такой, и они вы
несли бы рояль вдвоем, будто 
чемодан. 

Звучит пьеса этого же 
цикла, до мажор, Scerco, 
Allegro. 

О, почему мой новый из
бранник не живёт в нашем 
дворе? А ещё лучше в нашем 
подъезде. Ах, если бы его 
квартира была под нами, то 
рояль можно было бы занести 
к нему по дороге на работу. А 
если не сложится жизнь, то 
по дороге с работы вернуть 
обратно. 

А ещё лучше  не трогать 
инструмент вовсе: жить там, а 
играть здесь. Или наоборот  
жить здесь, а играть там…

Звучит «Токката» Шума
на, до мажор, соч.7., одна из 
самых сложных фортепьян
ных пьес. Опять широкая и 
распевная, тема транспор
тировки роялей в простран
стве...

Если бы их была целая бри
гада! О, если бы их объеди
нить: бывший муж, прошлый 
и будущий… Утащат хоть на 
край света. Её пальцы лета
ли по клавишам легко, как 
птицы. Никогда она ещё не 
играла так вдохновенно. Она 
вкладывала в старую музыку 
новое, современное звучание. 
Она слила воедино XIX и XX 
века. 

Муж стоял в углу, рази
нув рот. Он зааплодировал и 
крикнул: «Бис!», однако она 
захлопнула крышку.

 Нет, инструмент надо 
беречь.

 Между прочим, завтра 
придёт настройщик,  напом
нил он.

 Наверное, опять какой
нибудь халтурщик?

 Нет, он замечательный 
мастер.

 Помоги вынести,  взмо
лилась она. 

 Нет, нет и нет! Сыграй 
чтонибудь из Грига. Он так 
лиричен! 

Она уронила голову на 
крышку. И чёрный цвет к её 
золотым волосам был, как 
оправа к бриллианту.

 Я остаюсь,  сказала она 
после долгого молчания.  Я 
поняла, что уйти от тебя  зна
чит взвалить на себя слишком 
тяжёлую ношу...

Дамы и господа! Покупай
те рояли раньше, чем брачные 
кольца. 

Рояль был  
весь раскрыт…

Идеальный брак
В городе говорили, будто 

у Понькиных идеальный 
брак. Скандалы, мол, у них 
вымерли, как мамонты, и 
даже крошечные конфликты 
редки, будто уссурийские 
тигры. 

Я хватаю в охапку жену и 
бегу к Понькиным перени
мать драгоценный супруже
ский опыт.

Робко входим и говорим:
 Здравствуйте!
 Привет!  ответил хозя

ин.
Его супруга молчит.
 Хорошие нынче погоды, 

 говорю я.
 Отменные,  соглашается 

хозяин.
Хозяйка угрюмо молчит. 

Первое и последнее, что она 
произнесла за весь вечер, 
было:

 Ужинать!
Муж тотчас схватил блок

нот и сделал в нём пометку.
 Тридцать пять!  объявил 

он.
Жена испуганно вздрог

нула.
 Что за арифметика?  

спрашиваем мы.
Хозяин хитро улыбается.
 От чего большинство 

скандалов в семье? Женщины 
многословны, могут ляпнуть 
чего не надо, вот и раздоры. 
Поэтому я предъявил жене 
жёсткий ультиматум: в день 
она имеет право сказать не 
более тридцати слов. Сегод
ня она произнесла на пять 
больше. Значит, завтра у неё 
на пять меньше.

 А если бы она сказала 
шестьдесят?

 Ей пришлось бы весь сле
дующий день молчать.

 А если бы нынче она не
добрала? Ты бы ей потом 
отдал?

 Конечно, но такого прак
тически не бывает. Наоборот! 
За месяц она съедает свой 
годовой лимит.

Ровно через год мы голо
са его половины вообще не 
услыхали. Зато муж ходил за 
женой по пятам и канючил:

 Зин, ну скажи хоть сло
во...

Молчание.
 Скажи, а то ударю!

 Что случилось?  спро
сили мы.

 Ох, уж эти бабы!  раз
вёл хозяин руками.  На днях 
она выговорила весь свой 
пятидесятилетний лимит и 
окончательно замолчала...

 Молчащая жена! Ты же к 
этому всю жизнь стремился!

 Да, но она молчит демон
стративно, хотя я теперь по
зволил ей сверх лимита одно 
слово. Я пошёл против своих 
правил, но она повесила на 
рот замок. 

 Чем это тебя не устраи
вает?

 Это ужасно  жить с 
какимто истуканом с острова 
Пасхи. Уж лучше скандалы… 
Зин, тебе новые сапоги ку
пить? А шубу? Ты же давно 
мечтала. Скажи только: да или 
нет. Видите  ни гугу. Я сойду 
с ума... Ладно бы по пустякам 
молчала, но теперь она не 
говорит ни «завтракать», ни 
«обедать», ни «на тебе денег 
на бутылку»… Хоть вешайся. 
Зин, ну хочешь я тебе два 
слова дам, три… Три  это уже 
свобода слова… А хочешь 
лимит  сорок слов в день? 
Обиделась, молчит. А так 
когдато тараторила  купи 
то, купи это. 

Понькин вздохнул.
 Если честно, мне не хвата

ет её милой болтовни  про по
году, про подруг, про тряпки… 
Зин, ну скажи, что я тряпка… 
Ну, закати мне истерику. Хоть 
небольшую, часика на два… 
Зин, а хочешь говорить без 
умолку? Хочешь? А хочешь я 
теперь буду молчать?

И тут она впервые открыла 
рот:

 Хочу…
 И сколько слов ты мне 

дашь? Сорок, тридцать?
 Ни одного.
 Как?!
 Ты будешь молчать, будто 

рыба. Всю жизнь.
 Но хоть последнее слово…
 Нет!
Теперь у них по прежнему 

без скандалов. Она тарато
рит день и ночь, он в ответ 
помалкивает, стиснув зубы. 
В семейной жизни главное, 
чтобы одна сторона молчала. 
А какая – не так уж и важно.
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наталья неКрылоВа 

Сегодня всё бремя затрат 
на обучение в частных школах 
лежит на родителях. Но со
всем скоро ситуация может 
измениться. Государство станет 
финансировать частные школы 
в объёме, который предусматри
вает оплату труда педагогов и 
расходы на учебные материалы. 
Сколько конкретно будет вы
делено каждому учебному заве
дению, пока неизвестно. Кстати, 
в Москве и СанктПетербурге 
частные школы уже финан
сируются по минимальному 
стандарту (для Москвы это 63 
тысячи рублей на ученика в 
год). Так что новшество коснёт
ся прежде всего регионов. 

Один из воронежских част
ных центров образования объе
динил в себе начальную школу 
и детский сад. Учебное заведе
ние расположено в жилом доме, 
потому классы небольшие и 
уютные. Интерьер здесь на 
староанглийский манер: соче
тание аристократизма и сдер
жанности. На входе встречает 
приветливый вахтёр, коридоры 
украшают дипломы с конкур

сов, в которых было отмечено 
учебное заведение. 

Всего здесь 180 учеников: 
90 – в школе и ещё столько 
же – в детском саду. Классы 
небольшие – по 1015 человек. 
Ребята могут находиться в 
школе одиннадцать часов: с 8 
утра до 7 вечера. Учебный день 
начинается с уроков, которые 
идут до двухтрёх часов дня с 
перерывом на прогулку, обед 
и отдых. Потом дети делают 
домашние задания и расходят
ся по кружкам и секциям. В 
Центре образования они зани
маются танцами, гимнастикой, 
тхэквондо, музыкой, лепкой, 
учатся рисовать, конструиро
вать из бумаги, создавать по
лезные вещи своими руками. 
Интересно, что ребятам даже 
объясняют, как пользоваться 
разными столовыми прибора
ми, правильно сидеть за столом. 
В программу включены занятия 
с логопедом и психологом. 

 Мы не просто даём детям 
знания, но и учим их социально 
адаптироваться. Отношения у 
нас построены по принципу: 
учительстарший товарищ,  
рассказала директор частного 

учебного заведения Нэлла 
ГиткисПанина.  Не секрет, что 
все ребята не могут быть отлич
никами, так как у каждого свои 
возможности для обучения. Но 
любой ребёнок в чёмто талант
лив, и мы стараемся раскрыть 
его способности, продемон
стрировать их сверстникам. 
Допустим, Саше не даются 
точные науки, но он прекрасно 
рисует  организуем ему персо
нальную выставку. Или у Ани 
сложности с физикой, но она 
пишет замечательные стихи  
проводим поэтический вечер. 

По словам Нэллы Михай
ловны, содержание частной 
школы – не самый прибыльный 
бизнес, поэтому материальная 
поддержка со стороны государ
ства очень бы им пригодилась.

 В школе есть необходимое 
учебное оборудование: проек
торы, компьютеры, спортивные 
снаряды. Но если нас будут 
дополнительно финансиро
вать, то мы сможем пополнить 
материальнотехническую 
базу. Например, купим не
сколько довольно дорогих 
интерактивных досок. Кроме 
того, появится возможность 
поднять педагогам зарплату и 
снизить родительскую плату 
за обучение. Всё зависит от 
того, каким будет размер этой 
помощи,  отметила Нэлла 
ГиткисПанина. 

Дочь Ольги Тютюнниковой 
учится в одной из частных 
школ Воронежа.

 Аня проводит там практи
чески весь день. Мы с мужем 
до шести вечера на работе, 
бабушки с дедушками живут 
в других населённых пунктах. 
На мой взгляд, главное отли
чие негосударственной школы 
от обычной в том, что ребята 
чувствуют себя здесь как дома. 
Много кружков, факульта
тивов, и всё в стенах одного 
учебного заведения. Это очень 
удобно.

Ученики и их родители от
мечают хорошее качество обу
чения, сплочённость коллек
тива и вкусные обеды. Во всех 
частных школах собственная 
кухня, где повара даже лепят 
пельмени!

Сегодня в 750 российских 
частных школах учатся полто
ра процента от всех школьни
ков. Большинство негосудар
ственных учебных заведений 
появились в начале 1990  годов. 
В Москве их около двухсот, 
в СанктПетербурге – семь де
сятков, остальные разбросаны 
по регионам. По Закону «Об об
разовании» их учредителем мо
жет выступать как государство, 
так и учительэнтузиаст, меце
нат или родительское собрание. 
Все частные школы получают 
лицензию и госаккредитацию и 

по закону имеют равные права 
с обычными школами. Сред
няя стоимость обучения в них 
составляет 40 тысяч рублей в 
месяц. В Воронеже она значи
тельно ниже – около 15 тысяч 
рублей плюс так называемый 
единовременный регистра
ционный взнос – от 14 до 50 
тысяч рублей в зависимости 
от школы. Негосударственные 
учебные заведения платят те 
же налоги, что и любая коммер
ческая организация. Сначала 
Законом «Об образовании» 
1992 года они были освобож
дены от них. Но потом право 
определять налоговые льготы 
передали регионам, которые 
оставили льготы только гос
школам. При этом большая 
часть средств уходит на аренду 
помещений.

Родители, у которых не
высокий уровень доходов, не 
могут отправить своих детей 
в подобные школы и садики. 
Чиновники от образования 
считают, что это вызывает 
определённую социальную 
напряжённость. И государ
ство, принимая на себя обяза
тельства по финансированию 
части образования в частных 
учебных заведениях, проявля
ет заботу как о детях, так и об 
их родителях. Единственное 
условие : чтобы в этих школах 
и садах строго выполнялись все 

требования, предусмотренные 
государственными образо
вательными стандартами. В 
каждом субъекте Федерации, 
в том числе в Воронежской об
ласти, в рамках региональных 
министерств образования су
ществуют структуры, которые 
занимаются аккредитацией 
образовательных учреждений. 
Они же будут подтверждать их 
право на получение субсидий. 
Руководитель областного де
партамента образования, науки 
и молодёжной политики Олег 
Мосолов полагает, что взаимо
действие государства и обра
зовательного бизнеса в рамках 
законопроекта станет хорошим 
примером государственно
частного партнёрства. 

В нашем регионе частные 
школы пока есть только в Во
ронеже и крупных районных 
центрах, таких, как Лиски.

 Но есть надежда, что в 
будущем появится хотя бы по 
одному негосударственному 
образовательному учреждению 
в каждом сельском районе,  
считает Олег Мосолов. – Кроме 
того, повысится качество обра
зования в госшколах, которые 
вынуждены конкурировать с 
частными. Благодаря государ
ственной поддержке, частные 
школы и детсады смогут раз
виваться, совершенствовать 
свою инфраструктуру.

Нечастный бизнес
В Государственной думе РФ разработали законопроект, 
в котором идёт речь о предоставлении частным школам 
возможности получения субсидий из бюджетов субъ-
ектов Федерации. Если депутаты одобрят его  в ходе 
весенней сессии, то уже 1 сентября он вступит в силу. 

Отчёт депутата Воронежской городской Думы  
Виктора Викторовича МилоВиДоВа о работе за 2011 год

Отчёт подготовлен Информационно-аналитическим управлением Воронежской городской Думы.

Подводя итоги работы  за 2011 год депутатской дея-
тельности Виктора Викторовича Миловидова, можно 
в целом сказать, что год прошёл в напряжённой, но 
конструктивной обстановке. За данный период  было 
рассмотрено  74 обращения от избирателей. Некоторые 
решались на месте, как говориться, «по звонку»,  по 
другим были посланы запросы в различные инстанции 
или даны консультации. Ни одно обращение не было 
оставлено без рассмотрения.  

Виталий ЧерниКоВ

 Из 67 наших выпускников 
почти все работают по спе
циальности,  рассказывает 
основатель и заведующая ка
федрой этномузыкологии, про
фессор, Заслуженный деятель 
искусств России Галина Сы
соеве.  Их усилиями открыты 
фольклорные отделения в 
школах искусств Воронежа, 
Белгорода, Курска, Липецка. В 
основном наши студенты – из 
Центрального Черноземья. Но 
сейчас учатся студент из Вла
дивостока, студентки из Кали
нинграда и Астрахани... Пред
ставьте, какой географический 
треугольник получился! 

Во многом именно уникаль
ный опыт воронежцев вдохно
вил энтузиастов фольклора 
по всей стране. Подобные 
кафедры открылись в Казани, 
Петрозаводске, Вологде, Уфе, 
сразу две появятся вотвот в 
Московской консерватории и 
Гнесинке. Но у нас всё нача
лось гораздо раньше. 

 Я работала на кафедре 
хорового дирижирования ин
ститута искусств,  вспоминает 
Галина Яковлевна.  А в 1990 
году поехала в Ленинград. 
Там организовали Россий
ский фольклорный союз и 
проводили крупный этногра
фический фестиваль. Наша 
кафедра создана «по образу и 
подобию» открывшегося тогда 
отделения музыкальной этно
графии СанктПетербургской 
консерватории. То, что я уви
дела в Питере, меня потрясло. 
Тогда в стране всё закрывалось, 
а я предложила ректору на
шего вуза народному артисту 
РСФСР Владимиру Бугрову 
открыть новую кафедру. Нам 
выделили класс, в котором 
стояли стол, стул и рояль. 

В интересное время роди

лась кафедра! Занятия на
чались 1 сентября 1991 года 
– всего через две недели после 
провалившегося путча ГКЧП, 
за несколько месяцев до смерти 
Советского Союза. Для многих 
это было временем надежд, для 
когото – временем полного 
крушения идеалов. 

 Мне даже както неловко, 
 признаётся Галина Сысое
ва.  В СанктПетербурге лет 
двадцать добивались открытия 
этнографического отделения, 
а у меня всё сразу получилось. 
Если бы ктото сказал мне 
тогда о трудностях, с которы
ми придётся встретиться, я бы 
задумалась, конечно. Но я смо
трела в будущее с оптимизмом. 
Поэтому многие трудности 
удалось преодолеть. 

В первую её группу вошли 
четыре студента. Впрочем, ещё 
в 1989 году Галина Сысоева 
собрала в ансамбле «Воля» 
студентов разных отделений 
вуза. Геннадий Лексин, Сергей 
Пискарёв, Александра Само
тягина,  эти имена знакомы 
ныне каждому воронежцу, кто 
любит фольклор. 

 К традиции мы относимся 
как к музыкальному диалекту 
 и практически его осваи
ваем, – рассказывает Галина 
Яковлевна. – Каждый студент 
знает диалект Воронежско
Белгородского пограничья, 
правила распева, произноше
ния, импровизации. 

Чтобы стать специалистом, 
нужна всесторонняя подго
товка. Сысоева приглашает 
учёных из ВГУ и  ВГПУ, чтобы 
те читали студентам лекции 
по диалектологии, этнолинг
вистике, поэтике фольклора. 
Основная специализация кафе
дры – южнорусская традиция. 
Но поскольку учиться при
езжают люди со всей страны, 

учитываются и их интересы. 
«Когда у нас учились ребята из 
Удмуртии, то они занимались 
исследованием своего регио
на». Можно даже сказать, что 
студент, приехавший из той 
же Удмуртии или Астрахани, 
являясь живым носителем тра
диции своего края, некоторым 
образом учит её основам своего 
педагога и сокурсников. 

Создание собственного ар
хива фольклорных записей 
было одной из первоочередных 
задач кафедры. «Поначалу 
жили бедно,  вспоминает Га
лина Сысоева.  Ни магнитофо
нов не было, ни кассет. А потом 
у меня первой в вузе появился 
компьютер, ксерокс, видеока
мера. В 1994 году состоялась 
совместная экспедиция с аме
риканцами. С 1997 года начали 
добиваться грантов – на экс

педиционные исследования, 
научную работу. Просить надо 
немного. Попросишь много 
– не дадут ничего. Иногда, 
впрочем, мы просили слишком 
мало. Зато наверняка». 

Сейчас проблема другая: в 
иных сёлах записывать уже и 
нечего. Нарушился «баланс 
традиционного и нового». 
Многие деревни попросту ис
чезли с лица земли. 

 Но записать мы успели 
немало,  говорит Галина Яков
левна.  У нас состоялось около 
трёхсот выездов в сёла Во
ронежской, Белгородской, 
Курской, Липецкой областей. 
Взяли курс на сплошное обсле
дование. Раньше ездили выбо
рочно: туда, где поют. А сейчас 
 во все сёла: отрицательный 
результат – тоже результат. 
Иногда за две недели удаётся 

в пятнадцати сёлах побывать. 
Питерские коллеги выезжают 
всем курсом: у них есть деньги, 
транспорт, они могут приехать 
и в местной школе поселиться. 
А мы отправляемся группой по 
тричетыре человека и живём 
у когонибудь из местных. 
Зайдём в дом, начнём запи
сывать песни  и в этом доме 
остаёмся. Люди, которые нас 
привечают, часто небогаты, но 
принимают всегда сердечно. С 
некоторыми исполнителями 
потом много лет дружим, при
езжаем в гости. 

За годы существования 
кафедры только аудиокассет 
накопилось две с половиной 
тысячи. Сейчас записи дела
ются в цифровом формате, а 
старый архив оцифровывается. 
«Есть и ценнейший видео и 
фотоархив. Пора обобщать 

материал: выпускать сборники, 
монографии». 

Галине Яковлевне часто 
говорят, что народную песню 
надо приблизить к современ
ности, делая её обработку. 
Сысоева неизменно отвечает: 
задача кафедры иная – сохра
нить найденное в первоздан
ном виде. Ансамбль «Воля» 
 самый известный исполни
тель собранных студентами 
и преподавателями песен, но 
не единственный. Несколько 
дней назад на юбилейном кон
церте выступили студенческие 
коллективы «Первый курс», 
«Древица» (его участники – 
студенты второго и третьего 
курсов) и «Волюшка» (третий
пятый курсы). 

А ещё кафедра причастна 
к нескольким фестивалям. С 
1992 года проводится «Казан
ская». Позже родились дет
ский фестиваль «Вёснушка», 
новоусманская «Троица». 

Начат новый проект «Воз
врат», цель которого – вер
нуть песни жителям сёл, где 
они были найдены. Однажды 
ученики Сысоевой показали 
в Оськино, что в Хохольском 
районе, спектакль, созданный 
на основе местных песен. А 
почему бы не научить тому, 
что знают студенты, самих 
жителей? Сысоева и её еди
номышленники готовят такой 
подарок жителям Пчелиновки 
Бобровского района и Татари
но Каменского. 

Но как сложится судьба 
столь ценного подарка? 

 В Россоши мы работали 
с детьми. Они выучились и 
разъехались. И снова стало 
пусто. Видимо, работать надо 
прежде всего с людьми средне
го поколения, которые оста
нутся,  размышляет Галина 
Сысоева.  

Вернуть песню домой 
Культура | Двадцатилетие отметила кафедра этномузыкологии Воронежской государственной академии искусств 

Галина Сысоева (в центре) на фестивале «На Троицу».
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Значит, вам нужно выбрать именно 
Воронежскую автошколу ДОСААФ России! 

Опытные преподаватели и мастера вождения проводят подготовку водителей транс-
портных средств категорий «В», «ВС», «Д», «Е» и переподготовку с любой из этих 
категорий на любую другую. 

У нас одна из самых современных учебных баз в городе, собственный автодром. 
Занятия проводятся в дневную и вечернюю смену.
Стоимость обучения фиксированная – и никаких 

доплат! Оплата за обучение возможна по частям.
Есть вопросы – звоните: 236-47-64, 236-68-94. 

Или приезжайте – наш адрес: ул.Грамши, 73а, 
кабинет 305, автошкола РОСТО (ДОСААФ). Занятия 
по интересующей вас категории могут начаться уже 
на следующей неделе!

Вы хотите не только получить Водительское 
удостоВерение, но и В соВершенстВе знать 
праВила дорожного дВижения и мастерски 
упраВлять аВтомобилем? Лиц. А № 209947 Инспекции 

по контролю и надзору в сфере 
образования Воронеж. обл.  

РЕКЛАМА

ооо аПК «александровское»
Воронежская область, Панинский район, с.Александровка

(292-й км автодороги Курск-Саратов)

реализуеТ Семена
гречихи сорта Дикуль (суперэлита);

гороха сорта Темп (облиственная форма)
и сои сорта Ланцетная (элита);

ячменя сорта Вакула, гороха сорта Мадонна и сорта Фокор, 
гречихи сорта Дикуль (репродукционные).

Семена ПодгоТовлены на ПневмоСТоле.
Сертифицированы.

Тел.: 8-920-219-70-77; 8-920-463-58-78. Ре
кл

ам
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет 

об открытии вакансий  судей  и  проведении конкурса  на  их  замещение:
Председатель  Бобровского районного суда - 1 ед.
Судья Левобережного районного суда  г. Воронежа - 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 2 в Бутурлиновском районе - 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 1 в Кантемировском районе - 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 1  в Коминтерновском районе г. Воронежа - 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 12 в Коминтерновском районе г. Воронежа - 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов, 
указанных в пункте 6 статьи 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», про-
изводится  ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 часов в здании Воронежского областного суда 
(г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25). 

Телефоны  для справок: (473)  222-64-90;  271-99-80.
 Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – www.vkks.

ru, раздел «Воронежская область».
Завершится прием документов 11 мая 2012 года в 16 часов.
Рассмотрение поступивших заявлений  состоится  20 июня 2012 года с 14.00  в здании Во-

ронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).

реклама

оТКрыТое аКционерное общеСТво 

«СТАЛЬКОНСТРУКЦИЯ»
(ИНН 3663005922  КПП 366301001  ОРГН 1023602097078),

расположенное по адресу: Россия, 394028, г.Воронеж, ул.Димитрова, 112,
сообщает о проведении

годового общего 
СобраниЯ аКционеров

в форме совместного присутствия акционеров  
для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, 

поставленным на голосование

Форма проведения общего годового собрания – собрание.
Место проведения общего годового собрания – 394028, г. Воронеж, ул.Ди-

митрова, 112, кабинет генерального директора.
Дата проведения общего годового собрания – 13 мая 2011г. 
Время начала проведения собрания – 11.00.
Начало регистрации лиц, участвующих в общем годовом собрании – 10.00. 
Список акционеров, имеющих право на участие в годовом собрании, составлен 

по состоянию на 13 апреля 2011 года.
Повестка дня

1. Утверждение счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета и бухгалтерской отчетности, в том числе 

отчета о прибылях и убытках.
3. Выборы Совета директоров.
4. Выборы Ревизионной комиссии.
5. Утверждение Аудитора общества.

Акционерам необходимо иметь при себе паспорт, представителям акционеров 
паспорт и доверенность. Телефон для справок : 237-62-64.

Совет директоров оао «Стальконструкция».

предлагает следующие виды услуг:
* детальное почвенное обследование территорий различных 
форм собственности с составлением почвенных карт и специ-
альных картограмм;
* корректировка планово-картографических материалов на 
земли сельхозпредприятий;
* составление почвенных очерков и разработка рекомендаций 
по рациональному использованию почв и земельных угодий;
* предпроектные почвенные исследования строительных площа-
док, участков орошения, отводов для коммуникаций и др.;
* проведение всех видов лабораторных анализов почв, воды, 
воздуха и растений;
* рыночная и другие виды оценки земель и естественных угодий;
* предоставление экспертного заключения о качественных ха-
рактеристиках и состоянии земельных участков для всех видов 
оценки при организации торгов и судебных тяжб;
* разработка и внедрение эколого-ландшафтных систем земле-
делия сельхозпредприятий;
* мониторинг полигонов бытовых и промышленных отходов, 
промышленных зон с оценкой их экологического состояния, 
рекомендаций по рекультивации и использованию;
* консультации специалистов почвоведов (консультируют доктора 
и кандидаты наук) по всем почвенным вопросам.

394006, г. воронеж, университетская пл., 1
Тел./факс (473) 22-08-393.

E-mail: soils-soils@mail.ru

ООО «вОрОНеЖсКОе предприЯтие 
пОЧвеННО-ЭКОлОгиЧесКОгО МОНитОриНга», 

созданное на базе вгу,
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реализует семена
яровой пшеницы «Дарья» РС1, «Курская» 2038 РС1;
гороха «Фараон» РС1, «Фокор» РС2;
сои «Ланцетная» РС1, «Белгородская» 6 РС1;
гречихи «Деметра» РС1, «Девятка» РС2. Сертифицировано. 

Реклама.

Тел.: (47341) 6-14-46, 8 (905) 650-91-05.

ООО «ВОРОНЕЖСКАЯ ЗЕМЛЯ» Дорогие бывшие несовершеннолетние 
узники фашизма! 

11 апреля, в Международный день освобождения узников фашистских 
концлагерей, состоится возложение венков к Вечному огню на площади 
Победы в память о детях, погибших в годы войны в фашистских конц-
лагерях.

Совет организации просит принять активное участие в мероприятии. 
Начало – в 11.00.

А.ЗАхАров, председатель Совета воооБНУФ.
Тел. для справок (473) 241-08-79.

Спорт за неделю
воронеж  и  область

сезон ещё не закончен 
После триумфальных побед в регулярном чемпионате 
РХЛ дивизиона «Запад» и серии игр плей-офф сезон 
для воронежского «Бурана» ещё не закончен. С 17 по 

22 апреля во Дворце спорта «Юбилейный» пройдёт финаль-
ный турнир первенства России по хоккею среди клубных 
команд РХЛ, посвящённый 65-летию отечественного хоккея. 
В Воронеже будут выяснять отношения лучшие команды 
«Запада»: «Буран», «ТХК» (Тверь), «Славутич» (Смоленск) 
и «Востока»: «Алтай» (Барнаул), «Шахтёр» (Прокопьевск), 
«Кедр» (Новоуральск). Нет сомнений в том, что воронежских 
любителей хоккея вновь ждут захватывающие поединки, в 
которых наша ледовая дружина попытается доказать своё 
превосходство над соперниками. А с 8 по 13 апреля во Дворце 
спорта «Юбилейный» пройдёт Всероссийский турнир «Кубок 
Владислава Третьяка» среди команд 2002 года рождения. За 
Кубок легендарного вратаря поборются десять команд. Коллек-
тивы будут разбиты на две группы. В первой выступят: «Буран» 
(Воронеж), «Белые Медведи» (Москва), «Металлург» (Ново-
кузнецк), «Локомотив» (Ярославль), «Авангард» (Омск). Во 
второй: «Трактор» (Челябинск), «Ак Барс» (Казань), «Сере-
бряные львы» (Санкт-Петербург), «Амур» (Хабаровск) и «Са-
лават Юлаев» (Уфа). Торжественное открытие соревнований 
состоится в воскресенье, 8 апреля, в 15.00. 

Несёт убытки 
В Доме футбола на Таганке прошло очередное засе-
дание Контрольно-дисциплинарного комитета РФС, 
на котором были рассмотрены рапорты инспекторов 

по итогам матчей первенства ФНЛ, состоявшихся 1 апреля. 
Напомним, что в этот день «Факел» проводил матч с красно-
ярским «Енисеем», в котором добился победы с минимальным 
счётом 1:0. Эта игра должна была пройти в Воронеже, но из-
за неготовности поля на Центральном стадионе профсоюзов 
было принято решение о её переносе в подмосковные Химки. 
На матче присутствовал довольно внушительный десант во-
ронежских болельщиков, активно поддерживающий свою 
команду. Но в дисциплинарном регламенте Российского фут-
больного союза есть статьи, которые наши любители футбола 
нарушили. За бросание болельщиками пиротехнических из-
делий на клуб наложен штраф 30 тысяч рублей. Ещё 10 тысяч 
рублей воронежцы заплатят за нецензурные скандирования 
своих болельщиков. А также руководство клуба заплатит одну 
тысячу рублей за появление на поле собаки. Казалось бы, а 
причём здесь «Факел», ведь игра проходила на «нейтральной» 
территории? Но по регламенту хозяином поля числился наш 
клуб и ему за всё отвечать.  

«серебро» елены ткач 
Заслуженный мастер спорта Елена Ткач стала сере-
бряным призёром проходящего в американском городе 
Тусон Кубка мира по стендовой стрельбе в упражнении 

«трап». По результатам квалификации воронежская спор-
тсменка поразила 70 мишеней из 75 возможных. Вместе с Еле-
ной в перестрелке за попадание в финал участвовали ещё пять 
спортсменок. Поразив в финале 24 мишени, победительницей 
стала американка Кори Когделл. Наша Елена Ткач, поразив 21 
мишень, показала второй результат. Третье место с заметным 
отставанием заняла испанка Фатима Галвес (9 удачных вы-
стрелов). Другие представительницы сборной России - Татьяна 
Барсук и Ирина Ларичева - заняли, соответственно, седьмое 
и двадцатое места. 

Матч открытия переносится… 
Вслед за «Факелом» не сможет начать сезон в родном 
городе и «Энергия». Из-за неготовности поля на Цен-
тральном стадионе профсоюзов по погодным условиям 

матч «Энергии» с «ШВСМ Измайлово» переносится в Москву. 
По взаимной договорённости поединок этих же соперников 6 
июня пройдёт не в столице, а в Воронеже. А первый матч на 
своём поле подопечные Ивана Саенко проведут 18 апреля в 
рамках 1/4 Кубка России против команды «Кубаночка» из 
Краснодара. И если у клубных команд сезон ещё не начался, то 
сборная России уже проводит ответственные матчи отбороч-
ного турнира к чемпионату Европы 2013 года. Отметим, что 
тренерский штаб пригласил в состав сборной трёх футболисток 
«Энергии» - Анастасию Костюкову, Елену Терехову и Елену 
Данилову. Россиянки на поле подольского стадиона «Труд» 
разгромили сборную Македонии со счётом 8:0 и уступили 
лидеру группы №1 - сборной Италии - 0:2. Сборная России 
ещё сохраняет шансы попасть на Евро-2013.  

в финал не попали 
Женский баскетбольный клуб «Воронеж-СКИФ» про-
вёл заключительные матчи регулярного чемпионата 
суперлиги. В первой игре в Сыктывкаре наши спорт-

сменки довольно-таки легко разобрались с местной командой 
«Зыряночка-Лузалес», победив её со счётом 81:52. А в ответной 
встрече хозяйкам паркета удалось взять реванш - 69:57. Лучшей 
в составе нашей команды была Мария Коровкина, набравшая 
в двух играх 43 очка. Воронежский коллектив многократно 
встречался с московской «Глорией» и неизменно проигрывал 
этой команде. Но наконец-то неприятная традиция была на-
рушена. Подопечные Станислава Истомина дважды победили 
столичный клуб, причём в гостях - 83:57 и 78:62. К сожалению, 
успешное выступление БК «Воронеж-СКИФ» в концовке 
чемпионата не позволило нашей команде пробиться в квартет 
сильнейших команд суперлиги, который продолжит борьбу за 
медали на финальном этапе первенства.  

Кто же станет чемпионом? 
Мини-футбольный клуб «ШВСМ-Воронеж» продол-
жил свою победную серию игр на сей раз в Липецке. 
В минувший уик-энд наши футзалисты дважды 

встретились с местной командой «ЛГТУ». В первом матче на 
перерыв команды ушли при счёте 1:1, а во втором тайме гости 
забили четыре безответных гола и победили 5:1. В повторной 
игре воронежцы обозначили своё весомое преимущество в 
самом начале матча, когда в воротах «ЛГТУ» побывало че-
тыре мяча. В дальнейшем игра шла на встречных курсах, а её 
итоговый результат 8:5 в пользу «ШВСМ-Воронеж». Перед 
заключительным туром первенства России среди команд 
зоны «Черноземье» первой лиги на первом месте в турнирной 
таблице идёт рязанский «Элекс-Фаворит», имея в активе 38 
очков. У «ШВСМ-Воронеж» на четыре очка меньше. Очный 
спор непримиримых соперников пройдёт на площадке спорт-
комплекса «Энергия» 7 и 8 апреля. Начало игр, соответствен-
но, в 18.00 и 11.00. Для того чтобы отстоять звание чемпиона 
МОА «Черноземье», нашим футзалистам необходимы победы 
в обоих матчах. Завершилось первенство области среди вете-
ранов, в котором приняли участие восемь команд. Дебютант 
турнира - бутурлиновский «Салют» пригласил в свои ряды 
немало известных игроков, что и предопределило его успешное 
выступление. Второе место занял новоусманский «Олимпик», 
на третьем месте расположился воронежский «КИТ». 

леонид ХрущЁв.

ЖКХ. МеЖду ФаКтОМ  
и выМыслОМ 
«Коммуна», 23 марта 2012 года

В сложившейся ситуации оче-
видна вина управляющих компаний. 
Они своевременно не перечисляют 
поставщикам деньги. 99 процентов 
жильцов своевременно оплачивают 
коммуналку! Как складно получа-
ется - мы оплатили за тепло, а нас 
просят: вы, пожалуйста, заплатите 
ещё по тысяче рублей! Почему мы 
должны оплачивать дважды одну и 
ту же услугу? 

Не умеют руководить, пусть 
идут мести дворы, а то у нас на 
одного дворника 10 начальников.

Гость, 23 марта 2012 г.

тОЧКа ОтсЧЁта.   
а МОЖет, МаШе прОстО  
пОвеЗлО? 
«Коммуна», 23 марта 2012 года

Россия живет по принципу: сам 
не «ам», и другим не дам. Своих 
детей убиваем и делаем вид, что 
ничего страшного не происходит. 
А если это произойдёт в другой 
стране - так шум до небес поднима-
ем. В общем, в своём глазу бревна 
не разгляжу, а в чужом и соринку 
замечу.

Гость, 25 марта 2012 г. 

прОграММа пОддерЖКи села  
Будет прОдОлЖеНа
 «Коммуна», 29 марта 2012 года 

В СССР производили более 
двухсот миллионов тонн зерна и 
не продавали, так как обеспечивали 
своих граждан чистым, без добавок, 
и дешёвым хлебом. Остальное 
зерно шло отечественному живот-
новодству для получения чистого 
мяса. Поэтому в стране и был 
прирост здорового населения. А 
сейчас, благодаря «заботам» наших 
правителей, идёт убыль населения 
– почти на один миллион в год. А 
из рождающихся детей - больше 
половины инвалиды. Село выми-
рает катастрофически, остались в 
основном пенсионеры, школы за-
крывают. Скоро не для кого будет 
решать социальные вопросы. Запад 
нас  и накормит.

Гость Крестьянин,  
28 марта 2012 г.

ЧтОБы Не пОпастЬ в павОдОК 
«Коммуна», 30 марта 2012 года

Лучше бы дорогу нормальную 
сделали, а то латают кое-где... И 
скорее всего, деньги отмывают. И 
не плохие!!!

Гость Знающий,  
28 марта 2012 г.

СЛОВО В ГАЗЕТЕ – ОТКЛИК В ИНТЕРНЕТЕ
communa.ru

Поёт и пляшет 
«Восток»

В фойе ДК звучала музыка. 
Для зрителей были подготов- 
лены выставки изостудии «Ра-
дуга», творческой мастерской 
«Юность», студии декоративно-
прикладного творчества «Вол-
шебница». 

В назначенный час на сцене 
появились двенадцать гусар 
в ярко-голубых костюмах. И 
сразу же к микрофону вышла 
солистка, лауреат междуна-
родных и всероссийских кон-
курсов Славяна. Её исполнение 
песни «Отслужил солдат» а ка- 
пелла тронуло зрителей до 
глубины души. Программа кон-
церта получилась пёстрой. На-
пример, детский фольклорный 
ансамбль «Горница» исполнил 
две русских народных песни – 
«Во горнице» и «Ой, сад во дво-

ре». А девочки в ярких пышных 
голубых с розовым платьицах 
из хореографического ансам-
бля «Карусель» посвятили 
один из своих танцев весне. 

Под «Барыню», исполнен-
ную Славяной, зрители и пели, 
и приплясывали. Бурными 
аплодисментами встретил 
зал солиста клуба любителей 
песни «Маков цвет» Николая 
Коняхина и его руководителя 
и концертмейстера Алексан-
дру Скобликову. Николай 
Егорович в военной форме 
под звуки баяна исполнил 
песню «На побывку едет». А 
солистка и руководитель на-
родного ансамбля «Зори Рос-
сии» Наталья Орловцева пела 
«Черёмуху», которая принесла 
ей победу на IV открытом го-
родском конкурсе вокалистов 
«Зимушка».

Культура 
2012 год в россии объявлен годом 200-летия победы в 
Отечественной войне 1812 года - этому событию был 
посвящен и отчётный концерт творческих коллективов 
воронежского дома культуры «восток». в нём приняли 
участие  около ста артистов в возрасте от 5 до 70 лет. 
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КРИМИНАЛ

Левобережным районным 
судом Воронежа рассмотрено 
уголовное дело в отношении 
52-летнего Сергея Землян-
ского. Как было установлено, 
Землянский, находясь в состо-
янии алкогольного опьянения, 
поссорился со своей бабушкой 
в день её рождения, когда ей 
исполнилось 97 лет. Поводом 
же послужил её отказ отдать 
внуку свою сберегательную 
книжку. Тогда он умышленно 
с силой толкнул престарелую 
женщину руками в спину, от-
чего она ударилась о деревян-
ную дверную коробку и упала 
на пол, ударившись ещё раз 
головой при падении о порог. 
Уже по лежащей на полу и 
находящейся в беспомощном 
состоянии старушке внук на-
нёс несколько ударов ногой. От 

полученных телесных повреж-
дений женщина скончалась в 
больнице. 

Осужденный свою вину 
полностью отрицал. Однако суд 
посчитал доказательства, пред-
ставленные государственным 
обвинителем, достаточными 
для вынесения обвинительного 
приговора. Землянский при-
знан виновным в совершении 
преступления, предусмотрен-
ного частью 4 ст.111 УК РФ 
(«Умышленное причинение 
тяжкого вреда здоровью, опас-
ного для жизни человека, в 
отношении лица, заведомо 
для виновного находящегося 
в беспомощном состоянии, 
повлекшее по неосторожности 
смерть потерпевшего»). Ему 
назначено наказание в виде 
7 лет лишения свободы с от-
быванием в исправительной 
колонии строгого режима.

Смерть 
в день рождения
Вынесен приговор воронежцу, убившему  
свою 97-летнюю бабушку
Светлана виКТорова

В четверг состоялся гала-концерт открытого 
городского хореографического фестиваля «Тан-
цующий город», который регулярно проводится с 
1995 года. В этом году в празднике танца приняли 
участие 110 хореографических коллективов самых 
разных направлений. О наиболее отличившихся и 
победителях мы расскажем в одном из ближайших 
номеров «Коммуны».

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

ПО РАСЦеНКАм «КОммУНы»

«ЛИПеЦКАЯ гАзеТА»
«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА» 

«ТАмбОВСКАЯ жИзНЬ» 
«ВОЛЬНАЯ КУбАНЬ»

Краснодарский край

вы можете сделать заявку на  
раЗМещеНие реКлаМы в гаЗетаХ:

«ФАКТ» г. брянск

Реклама

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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